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客運量飛機起降量均升1成 貨運量達410萬公噸

港機場3交通流量創新高

「有衣食家庭」賽 零廚餘師奶得獎

香港文匯報訊 (記者 邱婷) 香港國際機場昨宣布，2010年三項交通流量均刷新歷年紀錄，其中

客運量較2009年上升10.3%，達到5,090萬人次；貨運量攀升23.4%至410萬公噸；飛機起降量

則增加9.7%，合共306,535架次。機場管理局行政總裁許漢忠表示，市況顯示市場需求持續強

勁，預計今年的交通流量將繼續上升，但基於去年對比數字偏高，今年可能錄得

單位數字增幅。

香港文匯報訊 (記者 鄭佩琪) 節能減排有助緩減全球暖化，東華三
院於本周六(22日)舉行的綠色音樂會也滲入環保概念，安排企業、學校代表以原地踏
單車方式「人肉發電」，每台單車發電機可產生70至150瓦(watts)電量，目標累積產
生及儲存40千瓦時(kw/h)電量，以抵銷音樂會部分電量。儲電行動昨日開始，參加者
將由早上10時至晚上10時接力「發電」，直至本周三(19日)結束。 東華三院提供圖片

單車發電

機場去年12月份的客運量達440萬人次，貨運量則達
36.2萬公噸，分別同比上升6.4%及10.1%。同月，飛機起
降量創出單月新高，增加14.5%至27,725架次。

機管局指出，月內客運量錄得增長，主要由於訪港旅
客增加。去年12月份，訪港旅客人數較2009年同月增長
8%，其中來往東南亞及內地的客運表現尤其理想。12月
份本地旅客及轉機/過境旅客人次均錄得同比增幅5%。

去年，機場跨境海陸客運的年旅客量亦刷新紀錄，跨
境客車及轎車的旅客人數按年上升32.2%，達170萬人
次；經海天客運碼頭往來珠江三角洲的旅客人數則同比

增長23.8%，共220萬人次。

北美歐洲貨運量 增長雙位數
此外，與2009年同期比較，去年12月份的貨物轉運量

攀升21%；出口量及入口量分別上升8%及7%，帶動整體
貨運量增長。往來北美及歐洲的貨運量同比增長尤其強
勁，兩個市場都錄得雙位數字升幅。

機管局表示，於2010年，有9間新航空公司在機場開辦
服務，多項新設施正式啟用，當中包括北衛星客運廊及
海天客運碼頭，並提升行李處理系統的容量。

受08年下半年的金融危機影響，加上爆發H1N1流感及
兩岸直航航班逐步增加，09年香港國際機場的客貨運量
及航空交通量全面下跌，全年客運量錄得4,610萬人次，
下跌5%，貨運量下跌7.7%至335萬公噸，航空交通量
279,505架次，下降7.2%，直到09年第4季航空量才有所改
善。

許漢忠表示，金融海嘯後內地及香港的經濟表現強
勁，令機場去年屢創流量紀錄，這也進一步鞏固了香港
國際機場的國際及區域航空中心地位，使機場繼續成為
通往內地的首選門戶。

2010年香港國際機場交通流量
全年數字 較2009年增加

客運量 5,090萬人次 ↑10.3%

貨運量 410萬公噸 ↑23.4%

飛機起降量 306,535架次 ↑ 9.7%

製表：香港文匯報記者 邱婷

香港文匯報訊 (記者 嚴敏慧) 香
港每日產生3,200噸廚餘，當中70%
來自家居，要減少廚餘，善用「
頭 尾」是重要秘技。有環保團體
舉辦「有衣食家庭」比賽，逾200
個參賽家庭提交超過600個「有衣
食」妙法，當中的創意層出不窮，
有家庭以大樹菠蘿的果核做成果
醬，塗麵包或餅乾更美味，亦有人
以橙皮和檸檬皮做蛋糕；「一味兩
食」亦是重點，例如「蝦仁炒蛋」
所剩的蝦頭，可以煲海鮮湯，韭菜
銀芽炒瘦肉餘下的韭菜頭，則可切
碎炒蛋。

綠領行動為鼓勵市民減少浪費及
珍惜食物，去年10月舉辦「全港有
衣食家庭」比賽，邀請全港家庭提
供具創意和實用的減少廚餘及善用

「菜頭菜尾」心得。兩個月內有逾

200個家庭參與，提交的「有衣食」
妙法，更把減少浪費食物的心思發
揮得淋漓盡致，當中10個家庭脫穎
而出當選「十大有衣食家庭」榮
譽。

7成飽最健康 每餐分量預少些
得獎家庭之一的丘鳳華，為一家

之「煮」，平日下廚會嚴控飯 分
量，每天都能達到零廚餘。她表
示，70%飽是最健康，所以每餐分
量都會預少一些，寧願不夠吃時進
食水果，這樣更可幫助消化，一舉
兩得。其他得獎家庭亦有善用剩餘
飯 的妙法，有家庭會把隔夜飯加
上少量紅米及薏米做蒸飯，除較炒
飯更有營養，蒸飯的水更可用於洗
碗；亦有家庭規定家庭成員吃剩飯
要罰洗碗，連續一周兩次或以上更

需扣零用或罰洗廁所。
綠領行動項目主任郭盈盈表示，

新年為廚餘高危節日，故推動家庭

減少廚餘甚為重要。她指，今次得
獎家庭的「有衣食」心得將上載互
聯網，供市民參考，減少廚餘。
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香港文匯報訊 (記者 鄭啟源) 港鐵決定為
東鐵車站加裝月台幕門，但須配合沙中線工
程，最快2018年完成。目前加裝月台幕門的
工程財務安排仍未有定案，運輸及房屋局局
長鄭汝樺(見圖)說，有信心市民不需要為東
鐵線興建幕門而額外支付車資，並認為幕門
與沙中線兩項工程一併處理的建議可行，現
時港府正繼續與港鐵商討造價問題。

鄭汝樺表示，東鐵線幕門與沙中線工程的
財務安排屬兩回事，港鐵建議將兩個工程同
步進行，是基於效益及可行性考慮。目前東
鐵線的舊信號系統與幕門系統並不相容，有
關安排將可一次過完成兩項工程。她又說，
港鐵正就沙中線項目申請前期工程費用，至
於總體工程的造價撥款，則安排於明年向立
法會提出申請。

■有環保團體舉辦「有衣食家庭」比賽，勝出家庭昨分享減少廚餘心
得。左三為得獎者之一的丘鳳華。


